

CIS

Centro de Investigaciones Sociales

La Paz, Bolivia

El Centro de Investigaciones Sociales (CIS) es una institución privada, independiente con personería jurídica propia reconocida por el estado boliviano sin fines de lucro, eminentemente apolítica y no discriminatoria. CIS es una institución dedicada al estudio de los factores y condiciones que influyen los modos de vida y la problemática social del país. CIS trabaja, en la orientación, reflexión asistencia técnica, extensión e investigación en las varias áreas de las ciencias sociales. La investigación es una actividad vital para el desarrollo, porque el conocimiento sistematizado de la realidad social contribuye al desarrollo armónico entre el individuo, su cultura y los procesos socio-económicos. La preservación de la cultura boliviana como fuente de una ciencia propia, inspirada y sostenida por sus propios valores es el principio axiológico fundamental en las actividades del centro.

Para el logro de sus objetivos CIS ha seleccionado las siguientes áreas de actividad:

Area de estudios urbanos. La problemática de los procesos de industrialización, urbanización, migración y crecimiento poblacional, relacionados al estilo de vida urbano fundamentan la actividad investigativa en esta area.

Area de estudios de la familia. El estudio de la familia como la institución básica para la sociedad y como agente de socialización primordial es el foco de interés, tanto a nivel individual como social para la formación, educación y asesoramiento familiar.

Areas de estudios de población y desarrollo. Los planes y programas dirigidos a una política de desarrollo tienen también íntima relación con otros procesos sociales, la infinidad de variables e interrelaciones son el punto central de estudio y acción en esta area.

Areas de estudios de recursos humanos y profesionales. La promoción y formación de los recursos humanos y su contribución al país, así como la dinámica de sus actividades es el motivo del interés de este area.

Area de estudios y promoción femenina. La contribución de la mujer en el desarrollo socio-económico del país, no ha recibido el estudio y análisis en la importancia requerida, por ello la realización de actividades en esta area por parte de investigadores de CIS es una actividad prioritaria.

CIS mantiene el criterio que la investigación y acción sociales son un ingrediente indispensable en el desarrollo y progreso nacional, puesto que para la elaboración de planes y proyectos específicos es necesario contar con una

visión real, sistemática y científica de los diversos componentes del desarrollo social y que son estudiados en las áreas de actividad que desarrollan en CIS. Más propiamente CIS considera de vital importancia la realización de acciones integradas en el concepto de la investigación aplicada y la acción promocional. En vista de ello CIS en cada una de sus áreas de actividad científica realiza las siguientes acciones y programas.

Programas y Acciones Regulares

Investigación. Constituye la actividad central de CIS porque la investigación científica en ciencias sociales es el pilar fundamental para la planificación y avance del desarrollo y bienestar armónico para la población del país. Los proyectos de investigación se realizan mediante la obtención de donaciones de investigación, contratos especiales, así como también el propio interés financiero y dedicación de los propios investigadores.

Difusión y promoción. Los resultados de investigaciones realizadas son ampliamente presentados, y diseminados para su utilización por parte de la comunidad académica-administrativa y la planificación en la sociedad. Las posibles sugerencias de acciones o promociones específicas también son difundidas.

Asistencia técnica. La vivencia y experiencia lograda en la realización de actividades de investigación así como la capacidad, visión y experiencia profesional de los investigadores también son ofrecidas a instituciones y personas interesadas en forma de consejo, asesoría y asistencia técnica.

Capacitación-formación. Los investigadores de CIS continuamente participan en diversas actividades educacionales y académicas con el propósito de mantener una capacidad y conocimiento profesional actualizado.

Publicaciones. Todos los resultados de investigaciones realizadas así como las actividades de composición metodológica, conceptualización teórica, o sistematización de fuentes de datos, son publicados en el amplio programa editorial del centro; un catálogo especial de publicaciones ha sido preparado para el efecto.

Programas Especiales

Becas y subsidios. Con el propósito de lograr una continua y mejorada formación de los recursos humanos y sus investigadores, CIS continuamente gestiona un programa de becas con diversas instituciones para estudios de postgrado y cursos de especialización. A nivel interno CIS ofrece un programa de subsidios de investigación para los estudiantes universitarios del país y para el nivel de ayudantes de investigación.

Intercambios. CIS mantiene programas de intercambio de datos, experiencias y resultados con cualquier institución que se interese y con el objetivo de propugnar el mayor grado de difusión y superación en las ciencias sociales y las áreas de actividad en el país.

Investigadores visitantes. Las relaciones institucionales de intercambio de investigadores también son un programa especial de actividades en CIS. Estudiantes de post-grado o investigadores interesados en la problemática social de Bolivia, son bienvenidos al centro. CIS ofrece afiliación y respaldo institucional, infraestructura de investigación y apoyo logístico para los investigadores visitantes.

Investigadores correspondientes. Los estudiosos investigadores extranjeros que radican en otros países y que tienen interés o realizan estudios sobre la sociedad boliviana son bienvenidos a participar en el programa del investigadores correspondientes que mantiene CIS, ofreciendo referencias, contacto, bibliografía y asesoramiento sobre la realidad boliviana.

Proyectos conjuntos. CIS también está interesado en participar y realizar proyectos y actividades de investigación y acción social en forma conjunta con otras instituciones bajo condiciones de mutuo beneficio.

Programas de Extensión

Biblioteca. Para uso y consulta de los investigadores o de estudiantes o científicos sociales, CIS mantiene una biblioteca especializada en ciencias sociales, con una colección que aumenta constantemente.

Referencia. Los investigadores, administrativos y bibliotecarios de CIS mantienen también un programa de referencias, bibliografías institucional, profesional y de organismos nacionales e internacionales para consulta y referencia de personas interesadas.

Asesoría. Los miembros de CIS también ofrecen actividades de asesoría en áreas de contenido técnico profesional, administrativo o institucional a todas las personas o instituciones interesadas.

Para mayores contactos e informaciones escribir a Centro de Investigaciones Sociales, Casilla 6931, La Paz, Bolivia.